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internet ou faire une relecture du calendrier des activités. 

Nouveauté 

  

Les présidents: 
 Claude Monarque 
  Yvon C Rivard 
   Marcel Bédard 

Michel Archambault 
prend sa retraite 
comme auditeur 
après plus de14 ans. 
Il passe le flambeau 
à Maurice Martel. 
Dans l’ordre: 
Louis-Gilles Faucher 
Michel Archambault 
Maurice Martel 
Claude Monarque 
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L’Assemblée générale annuelle 
A la salle du Golf Métropolitain 

C’est le jeudi 25 mai dernier que c’est tenue la 31e assemblée générale de l’Association des retraités de la 
Banque Laurentienne et de ses filiales participantes (l’A.R.B.L.F.P.) au club de Golf Métropolitain  Anjou. 

Avant de commencer la lecture de son rapport, le président, Claude Monarque, a invité l’assistance à  
observer une minute de silence en mémoire de ceux et celles qui nous ont quittés depuis la dernière  
assemblée annuelle. Rappelons-nous Ginette Boivin, Monique Desjardins, Paul Bourbonnais, Yvon 
Labrecque, Jean St-Pierre, Claudette Lamoureux, Louise Beaudoin, Denise Lagacé Cartier, Ghislaine Pilon, 
Gisèle Daviau et Jacques Parent. Cette minute de silence témoigne de tout le respect que nous portons envers 
nos consœurs et confrères disparus. 

Par Jean-Marie Poirier, directeur 

Louise Beaudoin 

Claudette Lamoureux Paul Bourbonnais Jean St-Pierre 

Ghislaine Pilon Jacques Parent 

Ginette Boivin Monique Desjardins Yvon Labrecque 

Denise Lagacé 
Cartier 

Gisèle Daviau 

Rapport du président   

La participation à l’assemblée a été de 118 membres inscrits sur 539 pour environs 22% des adhésions. 

Après avoir souhaité la bienvenue à l’assemblée,  Claude Monarque nous a présenté son rapport sur les acti-
vités de l’Association pour l’année 2022. Il nous 
fait remarquer que si la journée de notre assem-
blée annuelle  2023 est passée du mercredi au  
jeudi en plus d’avoir changé de lieu pour le Club 
de golf d’Anjou, c’est pour faire suite aux  
nombreux commentaires reçus lors du souper 
dansant annuel de Noël. 

Cette année, seul le jeudi 25 était disponible en 
mai; l’an prochain, nous devrions revenir à nos 
habitudes et tenir l’assemblée un mercredi de la 
mi-mai, de nouveau au Club de golf d’Anjou, ou 
d’ailleurs aura lieu le souper dansant du 10  
décembre prochain. 

En 2022, deux Bulletins ont été publiés, soit celui 
de l’été avec le rapport de l’assemblée annuelle et 
l’annonce des activités de l’année et celui de  
l’hiver qui donnait les noms des 140 gagnants d’une dinde à 30$ relatait les soupers dansants de Noël à Qué-
bec et à Montréal, et parlait de la création du calendrier des activités pour Montréal et Québec. 
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Dans son rapport d’activités, Claude a tenu à préciser 
le fonctionnement du Conseil. 

Avant chaque réunion du Conseil, l’ordre du jour, 
une copie du journal caisse, qui inclut l’état de  
l’évolution de l’encaisse, et le procès-verbal de la 
dernière assemblée sont expédiés aux membres du 
Conseil pour qu’ils puissent en prendre connaissance 
et y apporter les ajustements nécessaires. Chacune 
des activités est discutée et acceptée en réunion et 

par la suite les différents contrats sont autorisés par 
au moins deux membres du Conseil en accord avec 
nos règlements et code d’éthique. 

Lors des rencontres, le Conseil adopte les rapports 
d’activités faisant état des revenus et des dépenses 
pour chacune des activités et engage la discussion sur 
chacun des évènements 
pour connaître le nombre 
de participants membres 
et de non-membres, de 
même que les commen-
taires reçus afin de tou-
jours nous améliorer. 

En janvier 2023, le Con-
seil a adopté les résultats 
financiers de l’année 
2022 et adopté le budget 
de 2023. La trésorière a 
soumis ses livres et 
pièces justificatives à 
l’auditeur, en  
l’occurrence                          
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Michel Archambault, pour vérification. Le  
rapport annuel du vérificateur a été transmis en 
début d’année avec son approbation. Tout ce  
travail est essentiel pour le Conseil et pour la 
confiance des membres. 

En 2022, le Conseil avait budgété 23 activités, 
dont six  dans la région de Québec, de ce 
nombre, six activités ont dû être annulées en  
raison des mesures sanitaires imposées par la 
Santé publique, soit cinq à Montréal et une dans 
la région de Québec. 

Le Conseil s’est réuni en présentiel une seule fois 
tandis que neuf autres réunions se sont tenues par 
vidéo conférences, mais force est d’admettre que 
ce sera dorénavant la norme, le Conseil étant  
formé de membres de différentes régions,  
Montréal, Rive-Nord et Rive-Sud et même Qué-
bec, voilà toute la difficulté de se rejoindre, juste 
à penser au tunnel Louis-H Lafontaine, quelle 
horreur!  

 

 

 

 

 



Une modification a eu lieu au sein du Conseil; Francine Landry a en effet quitté son poste de 
directrice en octobre dernier et a été remplacée par Carole Lapointe. 

Voici la composition du conseil pour 2023 : 

Claude Monarque, président   Louis-Gilles Faucher, vice-président 

Johanne Jobin, secrétaire   Lise-Andrée Girard, trésorière 

Claude Arvisais, directeur   Robert Plante, directeur 

Carole Lapointe, directrice  Jean-Marie Poirier, directeur 

François Clusiau, directeur (Région de Québec) 

Maurice Martel, auditeur 

Nicole Brodeur, précieuse collaboratrice responsable des envois postaux et communiqués. 

Le président termine son rapport en remerciant la banque pour sa très généreuse  

contribution de 50,040$ pour l’année 2022. 
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Rapport du président 
Suite... 

Par Jean-Marie Poirier, directeur 

Rapport de la trésorière  
Par Lise-Andrée Girard, trésorière 

La trésorière, Lise-Andrée Girard, présente son rapport comme suit : 

Au début de l’année, nous comptions 551 membres. 

Nous avons débuté l’année 2022 avec une encaisse et des pla-
cements de 185 000 $. 

Nous avons reçu des revenus, contribution des membres et cotisation de la 
Banque d’environ 82 000 $ et un montant reçu des membres pour les activités 
de 314 000 $, des charges sociales et administratives de 243 000 $ pour termi-
ner l’année avec une encaisse de 71 000 $. Une redistribution du surplus remis 
aux membres en règle au 31 décembre a entraîné une diminution de l’encaisse 
de 64 000 $. 

 

Les charges repré-
sentent plus ou 
moins 13 % des  
revenus, soit une 
légère augmentation 
comparativement à 
l’an dernier. Le 
Conseil a décidé de 
conserver une  
réserve de 40 000$, 
faute de marge de 
crédit, il serait im-
pensable de  
maintenir les 
comptes à zéro. 

Nicole Brodeur  

Claude Monarque 
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Après la période que nous appelons COVID, le  
Conseil a jugé à propos d’effectuer des sondages afin 
de solliciter votre opinion sur les activités proposées 
et les conditions s’y rattachant.  

Depuis décembre dernier, à la suite de certaines  
activités, nous avons fait parvenir par courriel un  
sondage aux membres ayant assisté à l’activité  
sondée. 

Seuls  les membres ayant une adresse courriel  
pourront être sondés. Question de logistique, c’est un 
site spécialisé en sondages qui fait la compilation des 
réponses selon les questions que nous formulons. 

Pour le moment, 23% de nos membres ne sont pas 
informatisés contre 77% qui obtiennent leurs com-
munications via courriel; l’échantillonnage est donc  
suffisant pour obtenir de statistiques fiables.  

Sachez cependant qu’en tout temps, un membre peut 
nous faire connaître son avis sur nos activités, peu 
importe qu’il soit informatisé ou non. . 

En 2023, nous  voulons nous servir des sondages 
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pour obtenir de l’information pouvant aider le 
Conseil à mieux cibler les activités les plus  
susceptibles de plaire à l’ensemble des membres. 
Nous tenons à vous assurer que les sondages sont 
entièrement confidentiels et anonymes. 

La communication des résultats des sondages, se 
fera via deux 
canaux  
principaux; le  
Bulletin et 
l’assemblée 
générale 2024 
ou nous  
aurons un  
rapport final. 

Voici en 
exemple un 
tableau de 
trois activités 
sondées. 

Le sondage du souper des 
fêtes a motivé notre choix de 
changer de salle de réception.  

Louis-Gilles termine en  
rassurant les membres que les 
réponses sont prises au  
sérieux et que le conseil fera 
l’impossible pour obtenir le 
meilleur rapport qualité/prix. 

Nous portons à votre  
attention que, bien que les 
sondages soient anonymes, 
de rester respectueux dans 
vos réponses et commentaires 
et que des propos déplacés 
n’ont pas leur place dans 
notre Association. 
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Mise en nomination et élection d’un auditeur 
 

Un membre est élu vérificateur lors de l’assemblée générale annuelle. Son mandat est de deux ans. À la fin de 
chaque année, le vérificateur s’assure que les livres comptables, les pièces justificatives et le rapport annuel 
représentent fidèlement la situation financière de l’association. 

Michel Archambault en poste depuis de 14 ans 
nous a signifié son intention de quitter sa  
fonction et prendre une retraite bien méritée. Le 
poste a été octroyé à Maurice Martel, membre 
retraité de la Banque Laurentienne. À l’assem-
blée annuelle, lors de la mise en candidature, 
n’ayant reçu aucune candidature, Maurice Martel 
a donc été élu au poste de vérificateur pour un 
terme de deux ans. 

Nous profitons de l’occasion pour souligner l’excellent travail et 
remercier Michel Archambault pour sa remarquable contribution 
à l’association depuis 14 ans. Michel est une personne qui était très dédié pour les membres.  

Par Jean-Marie Poirier, directeur 

INFO-MEMBRE   

Les changements apportés dans les dernières années sur les régimes de pension et rentes 
collectives ne justifient plus de compte rendu lors de l’assemblée générale. Dans  
l’éventualité de changements apportés au régime nous verrons à vous informer le plus tôt 
possible. 

Le conseil a confié à Carole Lapointe et Jean-Marie Poirier le mandat d’élaborer un Outil 
Pratique pour les Employés Retraités de l’Association qui réunira les informations sous forme d’un bottin que 
nous avons appelé «  le bottin de l’opéra ». Pourquoi opéra ? 

C’est l’acronyme de Outil Pratique pour les Employés Retraités de l’Association. 

L’Outil pratique sera un document de référence afin d’y retracer toutes les entités, d’informer et faciliter les 
démarches de communication dans les situations suivantes : 

-La Sun Life pour ceux et celles qui ont conservé leur assurance-maladie ou assurance-vie. 

-information pour une réclamation 

-un changement d’adresse 

-pour toute autres questions 

La BMO assurance, quand et pourquoi les appelés 

La BLC –les ressources humaines, en quoi elles peuvent vous aider 

Les  succursales pour l’achat des devises en U.S. 

Les comptes avec forfait employé/retraité 

Des anciens membres du conseil présents  

Dans l’ordre :  

Denis Paquette, Roméo Gauthier,  
Magalie Cloutier, Léo Labelle, Francine 
Landry, Michel Lacasse, Claude  
Monarque, Marcel Bédard, Gisèle 
Daoust, Yvon C Rivard 

Par Carole Lapointe, directrice 
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L’Association des retraités de la Banque Lauren-
tienne. 

Nous voulons aussi inclure certaines informations 
sur le règlement des successions ainsi que la marche 

à suivre pour la banque. 

Comme nous l’avons dit, «  Le 
bottin opéra » sera évolutif. 

Le but de l’exercice est de vous 
faciliter l’accès à l’information à 
jour plus rapidement et d’avoir en 
tout temps et en tout lieu les coor-
données pour joindre les personnes 

responsables. 

Les informations et modifications du bottin seront 
mises à jour régulièrement. Nous serons toujours dis-
ponibles pour vous apporter notre soutien. Par 

Lors de l’assemblée annuelle nous avons procéder 
au tirage de dix prix de présence de 50 $ 

Nos gagnants sont : 

Chantal Alepin  Jean Juneau 

Claire R Blondin  Pierre Nicol 

François Clusiau  Céline Pauzé 

France Cormier  Pierre Périard 

Gisèle Daoust  Lucie Rhéaume 
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contre, la prise en charge et le suivi de votre  
dossier relèveront de votre entière responsabilité 
et seront faits par vous. Nous vous rappelons que 
vos informations sont confidentielles; un membre 
du Conseil ne peut pas s’impliquer et mener à 
terme votre dossier personnel. 

Le bottin sera expédié une fois par année par 
courriel ou  copie papier pour ceux qui n’ont pas 
d’adresse courriel. Il se voudra un outil simple, 
concis et facile à consulter. 

Si vous obtenez des informations pertinentes 
pour les membres en lien avec les sujets, nous 
aimerions en être informés. De notre côté, avec 
la collaboration de la Banque nous verrons à 
l’évolution du contenu dans le temps. Nous espé-
rons vous faire parvenir le document au courant 
de l’automne. 

Célébrons les 75e et 90e anniversaires 

Nous avons eu le plaisir de souligner le 75e anniver-
saires de Claire Rémillard Blondin, Jacqueline Paillé, 
Lucie Rhéaume, Francine Therien Morin, Claude 
Roy, Danielle Pelletier, Denyse Larochelle, Joseph 
Guiliano, Michel Bernard, Guy De Foy et Nicole  
St-Jean Simard qui furent invités à prendre un verre 
de mousseux et recevoir un cadeau d’anniversaire. 
Pauline Poirier, Diane Régis, Lise Morin, Jocelyne 
Kelly, Simone Latour, Nicole Jacques Couture,  
Evelyn Sabadin, Lisette Simard, Jocelyne  
Létourneau, Diane Riendeau, Francine Hamel, 
Jeanne Rondeau et Francine Ruel ont quant à elles 
reçu leur cadeau par courrier dans les jours suivants. 
Bon 75e anniversaire à tous et à toutes. 

Deux de nos membres célèbreront leur 90e anniver-
saire cette année;  messieurs Germain Désilets le 6 
septembre et  Jean-Paul Bolduc le 10 octobre. 

Nous profiterons de la belle saison pour leur 
rendre visite et leur remettre leur certificat de 
membre à vie avec un petit cadeau. Messieurs, bon 
90e . 

Tirage de prix de présence 
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Ils étaient à l’assemblée générale 
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Rédaction & Mise en page 
Jean-Marie Poirier 

Conception graphique & Mise en page 
Claude Monarque 
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Par Jean-Marie Poirier, directeur 

https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
mailto:mailto

